

# EL ALGGRAMA

## DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

ANO IV

Viernes 10 de Noviembre de 1905

NUM. 1171

### CONTRASTE

El próximo domingo tendrán lugar en la Península las elecciones de concejales y con tal motivo, lo mismo en las capitales que en las mas pequeñas aldeas, la lucha exalta las pasiones, aviva los odios, excita los ánimos y lleva la división y la discordia a los hogares donde antes reinaba paz y concordia.

Ya la proclamación de candidatos ha provocado desórdenes en varios puntos y es posible que el acto de la votación deje en otros tristes recuerdos.

En Melilla habrá también elecciones el mes próximo para cubrir cinco puestos en la Junta de Arbitrios, pero revestirán caracteres muy distintos a las otras, y se desarrollarán en medio de plácida calma.

Y sucederá esto, porque las pasiones políticas, que todo lo envenenan, no encuentran aquí ambiente favorable y aunque lo encontraran, serían refrenadas por el salutífero régimen que disfrutamos.

### Junta de Arbitrios

Sesión del día 30 de Octubre de 1905

(Copia del acta original)

Presidió el señor Coronel Gelpí.

Conecurrieron los vocales señores coronel de artillería, coronel de Infantería, Mayor de Plaza, Serrano, Botella; Careaño, Peré, López de la Blanca, Navarrete, Comisario, Auditor y jefe de Sanidad.

Vocal Secretario, señor Ferrer.

Se leyó el acta de la sesión anterior y tuvo aprobada.

### PREGUNTAS Y PROPOSICIONES

El señor Botella propuso que se ampliase el tinglado del muelle ó que se adquieran tablones y encerados con el fin de abrir las mercancías

A propuesta del señor Mayor de Plaza se acordó recomendar al ingeniero disponga estén siempre limpias las cunetas de la carretera del Buen Acuerdo.

El señor Botella solicitó se recabe de la superior autoridad de la Plaza permita la exportación de huevos poniendo de manifiesto los perjuicios que se irrogan con esta medida al comercio local sin grandes ventajas para el vecindario, y abogando por que este comercio se deje libre y sin traba de ninguna clase, mostrándose de

ignal parecer el señor López de la Blanca. El señor coronel de artillería y otros señores vocales expusieron que de dejarse libre dicha exportación onearecería el artículo de un modo exorbitante haciéndose difícil su consumo para las personas de escasos medios de subsistencia.

Disentido el asunto se acordó solicitar del Exmo. Sr. General Gobernador se digne autorizar la exportación de huevos siéntese que su precio en el mercado no excede de setenta céntimos la decena.

El señor Lopez de la Blanca propuso que se empiedren las cunetas de la calle del General Margallo, pues con las últimas lluvias han quedado al descubierto algunos pozos mouras; acordando la junta que se verifique.

El señor Ferrer manifestó que los guardias urbanos no vacan en su servicio en la forma que tiene acordada la junta, para dar algún descanso a dicho personal acordándose que el señor oficial de policía informe sobre el particular, exponiendo el señor Comisario de Guerra que el sargento y el cabo de policía no prestan servicio, hace más de seis meses el primero y dos el segundo.

### ORDEN DEL DIA

Quedó acordado por unanimidad se incluya en el próximo presupuesto la cantidad necesaria para construir pretilles en el zig-zag que forma la carretera de Cabrerizas doctras del Buen Acuerdo, cuyo proyecto está terminado, y que la sección 4.<sup>a</sup> formule desde luego el oportuno pliego de condiciones económicas, para la subasta de esta obra.

El señor Presidente manifestó que careciendo la Capitanía del Puerto de oficinas, se había habilitado un local en el muelle, pero que necesitaba algunas reparaciones que podrían ascender a unas 300 pesetas, proponiendo satisfaga esta junta la expresada suma, siendo aprobado por unanimidad.

Quedó sobre la mesa para su examen y discusión en la próxima junta, el proyecto de bases para la regularización y distribución de un impuesto a las líneas urbanas.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

### Los mercados de Europa

(De nuestro servicio especial)

Una ligera reposición del cambio y la esperanza de que disminuirán en

lo sucesivo las importaciones de oro americano en Inglaterra, son las únicas novedades que ofrece en la actualidad los mercados europeos. En realidad la situación no ha variado, pero el porvenir se presenta más halagüeño. Por de pronto se ha desvanecido el temor de que el Banco de Londres elevara el descuento hasta el 5 por ciento. Aumentan las probabilidades de que dentro del año corriente se lleve a efecto la emisión de los ansiados empréstitos de Rusia y del Japón.

Para esto es preciso que los mercados se echen en condiciones propicias, por qué de otra suerte no alcanzarían el éxito a que aspiran los gobiernos emisores. Si el Banco de Londres llegara a fijar su tipo en el 5, el de Berlín lo elevaría hasta el 6 y entonces los empréstitos serían completamente fracasados. La tensión que cambió que en la actualidad se observa entre estas dos plazas, podrá desaparecer cuando deje de ser tan solicitado el metal amarillo en Inglaterra por cuenta de los banqueros franceses.

En París se contrae el dinero acumulando reservas para interesarse en el empréstito indo-chino. Las primeras firmas se colizan a 2 1/2 por ciento; las aceptaciones de Banco al 2 3/4 y los valores mercantiles a 2 7/8.

En Berlín no hay esperanzas de que mejore la situación de la plaza durante el resto del año.

En Londres, el Banco ha verificado algunos anticípos al 4 1/2. Pero por regla general el interés no pasó del 4 por 100 en los préstamos al día y 3 3/4 a la semana. El buen papel queda al 4 por ciento; pero se nota mayor abundancia de disponibilidades.

José M<sup>r</sup>. de Arevalo

### Ecos de la insurrección

El Prétendiente labrador.—Traslado de Sidi Taieb.—Agitación en Beni-Snassen

El Prétendiente se haya cómodamente instalado en Zeluán y adopta disposiciones que inducen a creer permanecerá muchos meses en la Alcazaba.

Para matar sus ocios se ha hecho agricultor, señalando en las proximidades de su alojamiento una anch

zona para labrarla, mejor dicho para que se le labren las kabilas, las cuales por turno acuden con sus juntas a efectuar la siembra de distos terrenos.

El hijo de Bou Amama Sidi Taieb ha sido trasladado a Marrakech, y encerrado en una de las prisiones del Palacio imperial.

Durante el viaje un numeroso grupo de bereberes intentó libertarle pero la fuerza que le escoltaba lo impidió.

Los antiguos disgustos entre las familias del Brchie Massaud y la de Habil, vuelven a reproducirse y tienen muy agitadas a las distintas facciones de los Beni Snassen, siendo probable que vengan a las manos, y dirímense a tiros sus diferencias.

### Crónica científica

(De nuestro servicio especial)

El mareo.—Contradicciones.—Los remedios contra el mareo.—Como dijo Horacio...

El mareo es uno de esos misterios fisiológicos cuyo enigma no ha conseguido aun averiguar la ciencia. Lo mejor que ha podido hacer es definirlo: «Es un vértigo particular—ha dicho—en relación con la sensación del espíritu», lo cual no nos enseña gran cosa. Pero si los fisiólogos no saben lo que es el mareo, los que se han embarcado si lo saben, y esto basta para darle la razón a Panurge cuando, al sentirse saqueado por la tempestad, celebraba la diez de los plantadores de coles, «porque tiene siempre un pie en tierra y el otro no está lejos. El hallazgo de un remedio contra el mareo es un sueño que ya debió alborotar a los fenicios, cuando empujaban sus naves hacia la orilla de la Atlántida; y es de sentir que esos mozos que inventaron la escritura, no encontraron un medio de arrancar a Neptuno su secreto, dejándonos ese problema por resolver. Sería de temor que ese problema no tuviera solución, si no tuviéramos, desde hace algunos años, una Liga contra el mareo. Claro que mejor sería tener un remedio. Pero con una Liga siempre se está seguro de una cosa: a falta de progresos, que quizás nos hagan esperar mucho, tendremos congresos, y ya es un consuelo poder dissentir sobre el mal. No vayáis a creer, sin embargo, qu

remedios. Al contrario, aun hay demasiada. Pero ocurre con los remedios lo que con la inteligencia; que por mucho que se tenga nula es bastante. Desde el simple vaso de champagne, hasta las inyecciones subcutáneas de cafeína o cocaína y a las instaciones de oxígeno, son inmensos los remedios que se han recomendado contra el mareo. La desgracia es que lo que sienta bien a uno, no sirve de nada a otro, y si a este le produce buen efecto electoral, aquél no se alivia más que con la antipirina, mientras un tercero expulsa con igual rapidez el cloral que la antipirina.

Es verdad que nada es tan variable como el mareo. Tal persona, que ha afrontado sin la menor molestia los mares más picados, «tendrá el estómago del revés», en un mar de aceite, y tal otra que no puede subir a una barca sin sentirse el estómago revuelto, correrá las más violentas tempestades, sin pagar ni una sola vez su tributo a Neptuno. En cuanto a creer que puede evitarse esa odiosa indisposición por estar acostumbrado a la vida de mar—se ha dicho que la costumbre crea la inmortalidad—basta con recordar el ejemplo de Nelson, que en cuanto había mar picaña sufría mareos como cualquiera, para perder esa esperanza.

No tengo el propósito de pasar revisión a todos los medios más o menos ingeniosos imaginados para combatir los efectos venitivos del balanceo y las cabezadas. Yo simplemente, a señalar algunos de invención reciente.

El primero es debido al Dr. Osgood. La sugerencia es más bien un exento medio para prevenir el mareo sino también un tratamiento heroico del asunto. En sus viajes a América y Francia, ha podido, gracias a ese procedimiento, procurar a varias damas y señoritas travesías muy confortables.

El Dr. Sharpe, ha hecho una ob-

servación. Ha notado que los tuertos son refractarios al mareo. Habiendo tenido ocasión de observar a nueve personas que estaban presas de las angustias del mareo, ha notado que no les sufrían en cuanto se tapaban un ojo con una venda. No saca de ese hecho la conclusión excesiva de que es preciso sujetarse un ojo para evitar el mareo; aconseja, simplemente, la supresión de la vista binocular, por la aplicación de una banda en el ojo. Ese medio es sencillo y fácil de poner en obra.

El procedimiento del Dr. Widmann es de una práctica menos fácil. Una mano firme se coje un apoyo a la altura de los hombros, y de pie, con los pies a treinta centímetros uno del otro, se empieza, con un ritmo lento primero, a imprimir al abdomen movimientos alternativos de adelante atrás y de atrás adelante, luego se acelera el ritmo poco a poco, reemplazando los movimientos de adelante atrás por movimientos de relación de izquierda a derecha y de derecha a izquierda. El objeto es producir un «masaje» continuo de los músculos y del contenido mismo del abdomen. Parece ser que este principalmente, y el estómago aun más. Así atado, no hay nada que temer de los furores de Neptuno. Esta atadura preventiva y permanente es un medio radical de evitar el mareo.

Por lo menos, el Dr. Legrand, que es un antiguo médico de marina, lo afirma, y su convicción es tal, que no puedo menos de invitarte a compartirlo.

«El que—dice Horacio—confió su vida a un ligero esquife, debió tener el corazón aorazado de triple hierro». Todo acaba por explicarse. No era el corazón, era el vientre lo que llevaban aorazado los antiguos, no con una triple coraza, sino con una triple banda de sanza,

Dr. Oz.

signación del canon que las fincas han de satisfacer en Melilla de conformidad con las disposiciones vigentes.

El acuerdo adoptado por la Junta parte de la base de dividir a las edificaciones en los tres grupos siguientes:

1.º Plaza propiamente dicha, Mantelote y calles del General Margallo, Gran Capitán y Martínez Campos. Las casas sitas en estos barrios satisfarán 60 céntimos por metro cuadrado, las de un piso y 70 las de dos.

2.º Resto del Polígono y ensanche de la cañada del Carmen 50 y 60 céntimos.

3.º Resto del barrio del Carmen y Alcazaba, 40 y 50.

Otro de los acuerdos de la junta fué la reparación de la esfera del reloj público en la que se colocará un nuevo transparente.

Además se dispuso que se fije la hora con arreglo al meridiano oficial.

## Caida

José Martín tuvo ayer la desgracia de caer en el cauce del Polígono en el momento de cargar un saco de arena, produciéndose algunas contusiones.

## Accidente del trabajo

El descargador del muerto José Ruiz, trabajando en la descarga del vapor francés, se infirió heridas en la cabeza, de las que fué curado en el puesto de socorro.

## Movimiento marítimo

Procedente de Tánger, llegó el Oasis, el Marroc de Orán y el Sevilla de Chafarinas.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias caja 1.50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol 9, Madrid.

# La lágrima que falta

CUENTO

las llevó más y más lejos, y al fin una de ellas se allanó a otro pedrusco.

En cuanto la oyó, que do cuando oyó cuando, con sus patitas temblaba las hebras, conoció que el sutil hilo que tanto de amarró, lo desprendió de su cuerpo, lo pego al pedrusco, y sirviéndose del hilo como de puente colgante, pasó a la piedra de más allá, y de una en otra, por el mismo procedimiento a una de las márgenes.

El diablo aprovechó la lección y combino todo su plan a escondidas, ce esto,

despegando muchas lágrimas, pensaba él, haría que el sol se apagara; lo seguiría al norte del infierno y lo dejaría flotar. Y del mismo modo que el viento se llevó la hebra del animadizo, ese soplo de viento que sube de la tierra al cielo como atraído por

el centro de todo amor, levantaría el hilo de lágrimas hasta que por arriba se pegase a la bóveda celeste. Entonces por él prepararía el diablo como araña polida de los abismos; y en llegando arriba su amigo el «ángel» lo haría entrar en la morada de los justos.

Púsose el espíritu del mal a recoger lágrimas para su obra. ¡Muchas se necesitaban, pero nunca lo faltarón! Que por algo es este valle de lágrimas y si por ventura escaseaban, no tenía el diablo más que apretar los tornillos del dolor, y nuevas y ardientes lágrimas inagotables.

¡Por todas las mejillas las iba recogiendo el protervo!

Lágrimas de amor; lágrimas de desesperación; lágrimas de ira; lágrimas de arrepentimiento; lágrimas de alegría; ¡qué rica variedad! ¡Y cuántas! ¡Y cómo brillaba el hilo a modo de sutilísimo rayo de luz.

Con su baba, pegaba el diablo las pequeñas gotas unas a otras y el sublime cable iba creciendo.

Creyó el diablo que ya tocaba en lo celeste y se puso a subir.

Qué grotesco subía! Pero él como enarce araña, iba trepando por el hilo de lágrimas, espaciado arriba, hacia la eterna bóveda de diamante.

Llegó al fin; el ángel su amigo, arromó la llave, y lo dijo que no podía entrar.

No podía entrar porque el hilo no tocaba todavía el cielo; faltaba muy poco, muy poco; pero ese poco era como un «abismo infinito»; faltaba el espesor de una lágrima; solo de una; más no había de ser rebajada a los que sufren, sino del diablo mismo; de sus propios y áridos ojos había de forjarse; sus entrañas de hiel habían de enajearla. «Faltaba, pues una lágrima» pero había de ser suya. «Llora, llora, desdichado —le dijo el ángel— haz lo posible, haz un esfuerzo supremo; una lágrima basta».

El diablo se dejó ocurrir por el hilo y cayó en el infierno.

Necesitaba llorar y no podía; se revolvía las entrañas con las zarpas, buscando aunque no fuera más que una gota de su llanto, y no la encontraba, más duro ser! Cuajaron de sombra, sequedad eterna, negación completa de todo amor.

Su desesperación fué tan grande como su caída.

Quiso llorar, se mezcló a sus condenados, sufría sus tormentos, recorrió todos los circuitos del dolor; pero ni el dolor ni los tormentos humelescieron sus párpados verdosos.

Cruzó la tierra toda pidiendo a la creación una lágrima.

Se golpeó los ojos contra los picachos de las pe-

## COSMOPOLITAS

La prensa de Líbyo se hace eco de un caso muy interesante. Se trata de saber qué comen los muertos. Al efecto se ha dirigido una comunicación á quella Academia de Ciencias, pidiéndole que analice las materias que contiene el sarcófago egipcio del príncipe Mahupa.

Sabido es que en él se encontraron trozos de los de boca, entre los que había un pato entero perfectamente conservado, a pesar de que cuenta casi o mil años de existencia mortuaria. Junto al pato, había jarros del líquido que se destinaba á la conservación de las momias. Se podrá pues analizar la materia desecada y reconstituir la fórmula de tan famoso líquido.

Lo que se ignorará perpetuamente es lo que ha comido la momia del príncipe Mahupa, durante el tiempo que dejó de comer, porque nadie podrá dar fe de lo que allí dejaron los contemporáneos de la momia para cotejarlo con lo que se ha encontrado en el sarcófago al cabo de 4.000 años.

## El pueblo más rico

El pueblo más rico de todos los que sobre el haz de la tierra existen es el de los osages, tribu que habita en un rincón del territorio de Oklahoma; y que constituye un vestigio de la raza que poblaba el suelo yanqui antes de que los blancos se lo apropiasen.

La tribu de los osages, que consta de 1.838 individuos, tiene depositado en el Banco Nacional de Washington un capital de 24.000 francos al interés del 5 por 100 anual.

Cada individuo de la tribu posee, además, de 350 á 400 hectáreas de terreno laborable, de las cuales sólo la quinta parte se somete al cultivo, dedicando las demás á la producción de pastos, que se venden á los ganaderos del Estado de Tejas.

Pronto cruzará el territorio de los osages un ferrocarril que además de elevar el precio del terreno, servirá para poner en explotación ricos yacimientos de carbón y pozos de petróleo existentes en aquel país.

En una palabra, cada osage posee un capitalito de 60.000 francos.

Lo malo es que el Gobierno yanqui, velando por el bienestar de sus súbditos, procura intervenir en la distribución de los ahorros de los osages, y estos disfutan de sus bienes con grandes limitaciones.

## Tropas de artillería de la Comandancia de Melilla

## Subasta de ganado

Debiendo procederse á la venta en pública subasta de una mula de desecho con autorización de la Dirección General de Cria Caballar y Remonta fecha 20 del actual se anuncia al público que dicho acto tendrá lugar á las once del día 20 del próximo mes de Noviembre en el cuartel que ocupan las tropas de artillería de esta Plaza.

Melilla 29 Octubre de 1905.

El Comandante Mayor, Felipe Baena,

V.<sup>o</sup> B.<sup>o</sup>, El Coronel Comandante de artillería, Otero.

## SERVICIO TELEGRÁFICO

De nuestro corresponsal la Agencia ALMODÓBAR

## El Rey en Alemania

Rumores de enlace.—La elegida.—Presentación.

Madrid 8 á las 22.30

Los despachos que se reciben de Berlin dan cuenta de correr en dicha capital insistentes rumores de que la visita de don Alfonso dejará concertado su enlace matrimonial.

Según esos rumores que parece son de autorizada procedencia, el Rey de España contraerá matrimonio en la primavera próxima con la duquesa María Antonieta de Meklemburgo.

La prometida profesa la religión católica y es sobrina del Emperador de Alemania.

Dícese también que la Duquesa será presentada mañana á don Alfonso á su llegada á Potsdam después de asistir á la cacería de Dohrilg.

En Berlin se concede crédito á la noticia.

En Debriza.—Al campo.—La batida.—Intrepidez.

Madrid 9, á las 9'55.

Terminadas las visitas oficiales, almorzó don Alfonso en Palacio y después acompañado por la familia imperial, por el séquito del Kaiser y el suyo propio se dirigió á Debriza donde todo estaba dispuesto para la cacería.

El número de los cazadores es superior á 200.

Entre ellos figurarán muchas amazonas.

Los cazadores contaban con gran número de ojeadores y con magníficas jaurías.

El espectáculo era pintoresco en extremo.

Los perros dieron en seguida con los rastros y la batida fué de grandes resultados.

Don Alfonso dió en el curso de la cacería muestras de gran intrepidez.

Se insiste.—Las negociaciones

Madrid 9 á las 9'30.

Nuevos telegramas de Berlin dicen que se insiste en que está concertada la boda de don Alfonso con la princesa Antonieta.

Se ha sabido que las negociaciones estaban entabladas desde hace cinco meses con el secreto que el caso requiera.

Los detenidos.—¿Complot?—

No hay cargos.

La policía dice que detuvo á los tres españoles en Magdeburgo por sospecha de que trabajaban un complot.

Parece que los detenidos serán puestos muy pronto en libertad por no haber cargos para proceder contra ellos.

## Embañadores

Madrid 9 á las 12.30

Telegrafian de París que muy en breve será nombrado Mr. Revoire embajador de Francia en Madrid.

Mr. Revoire es gobernador de Argelia fué quien concepcionó últimamente con el Baron Rosen el arreglo franco-alemán sobre la cuestión de Marruecos.

El actual embajador francés en Madrid Mr. Cambón será acreditado con igual carácter cerca del Gobierno Alemán.

## Cuestión personal

Madrid 9, á las 11'40.

Participan de Sevilla que ha surgido una cuestión personal entre el jefe de los republicanos de dicha capital señor Montes Sierra y el alcalde.

Parece que la cuestión se relaciona con la próxima lucha electoral.

## Visita del Rey

Madrid 9 á las 12'50

Durante la estancia de don Alfonso en Viena visitará la cripta del convento de Capuchinos con objeto de depositar coronas sobre las tumbas de sus abuelos.

## Visita á Magdeburgo

Madrid 9, á las 18.

El recibimiento hecho á don Alfonso en Magdeburgo, ha sido delirante.

El Regimiento del cual es Coronel honorario, fué revistado por el Monarca.

Terminada la visita almorzó el Rey en el Casino de oficiales, asistiendo al acto el emperador Guillermo.

## Cambios

París . . . . . 27'90

Londres . . . . . 32'16

## Se Vende

Una mesa ministra, de Sabina.

Dos idem, de comedor.

Ocho sillas de comedor.

Una mesa de noche.

Dos camas de matrimonio.

Un armario de luna.

Darán razón calle Infantería, núm. 2

## EL DÍA RELIGIOSO

Noviembre

10

Viernes

Santos del día.—Santos Andrés Avellino sif., Probo ob. y Stas. Teotista vg. y Eleonoria  
Misa desde las ocho de la mañana.

## Batatas

Se venden finas al por mayor, hasta mil arrobas al precio de siete reales arroba, puestas sobre vagón en la estación del ferrocarril.

Para pedidos dirigirse á los señores González Campos y hermanos, Pizarn (Málaga).

En Chafarinas se alquila espacio local para establecimiento.

Para informes dirigirse, Vda. de Leña 6 hijos.

## IMPRENTA

DE

## EL TELEGRAMA DEL RIF

Fés de vida, 2 por 5 céntimos.

Listas de embarque, id. id. id.

Recibos para cobrar alquileres de casa, el 100 0'45 ptas.

Citaciones al Juzgado, dos 15 céntimos.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita y toda clase de trabajos tipográficos á precios económicos.

SAN MIQUEL, 4.

Se hace toda clase de planos, trabajos caligráficos, dibujos y enlaces para bordar.

Se dan lecciones de dibujo.

Los encargos salen de San Miguel núm. 9, Estanco, al lado de la Farmacia civil.

## Colección de tratados

ENTRE

ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra útilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1895.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. 1'50

Para los no suscriptores 2'00

TIR. EL TELEGRAMA

## La Enciclopedia

GENERAL MARGALLO NÚMERO 1

Gran almacén de ultramarinos y coloniales.

Esta casa provista de cuantos géneros comprende todos los ramos del comercio, ha establecido un depósito de efectos de construcción, entre los que expende al público yeso, cemento, losetas, azulejos y herrajes en general.

Se realizan grandes existencias de objetos de joyería, cristal, juguetería y calzado.

J. MONTES É HIJO

## La Moderna

Gran Salón de Peluquería

DE

FRANCISCO ROJAS

Carretera del Cementerio  
Frente á Monto

Fonda "La Africana",  
DE

## EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, MANTELETE

Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.

Mesa redonda.

Servicio á domicilio

y á la carta

## PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

Eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, afas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afección producida por causas periféricas, fatiga del aiento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

## ACANTHEA VIRILIS

Poliésterofosfata de Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseos, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glúteo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 ptas. Frasco del vino de Acanthea, 5 ptas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorro), 17, Madrid. En Barcelona, Génova, 5.

## FÁBRICA DE MOSAÍCOS HIDRAULICOS

Y TODA CLASE DE TRABAJOS EN PIEDRA ARTIFICIAL

RUIZ Y FERNANDEZ EN COMP.—MELILLA

Domicilio: Paseo del Gral. Fernandez

Despacho: Julesia, II. bajo, derecha

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede comparar con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy. Conocida es sin dísersión la intensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arena, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y evitan más se lavan aumenta su dureza y brillo, acercando todo lo necesario en las losetas de barro cocido, que si la tierra pierde su brillo y la polva.

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

## Academia de Música



Dirigida por D. Enrique Rodríguez

Plan de estudios del Conservatorio de Madrid. Precios: Solfeo, Piano, Canto & Armonía elemental, cinco pesetas al mes, á domicilio desde 10 pesetas. -- Hay piano para estudiar. -- Flauta 2.

## Hotel de Ásia franco-español

Fundado por José Torres en 1893. Habitaciones con hermosas vistas y todo el confort apetecible, servicio esmerado, cocina española y francesa, confía en el buen criterio de las personas que frecuentan la casa para sostener la fama que merece.

Parada de coches. -- On parle français.

## SANTA BÁRBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y Militares

DIRECTOR:

Capitán de Artillería D. Cándido Lobéra

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido plaza el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO, en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO uno de ellos el número CINCO en Infantería y en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números 4 y 5 en Administración Militar y en la del corriente año CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería.

SE ADMITEN INTERNOS

Dirección: IGLESIA 4

## Sucursal

de la Calle de Granada de Málaga

Calle del General Margallo y Carretera del Cementerio, frente al establecimiento de Montes é Hijo, encontrará al público todos los días de 5 de la tarde a 12 de la noche SOLDADOS DE PAVIA y por la mañana churros y buñuelos.

## Mil pesetas

al que se pone en el  
solas de Sandalo mejor que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia

## MIGUEL MEJÍA VEC

Cirujano dentista

Único con título de esta clase  
EN ESTA PLAZA

Servicio á domicilio

Avisos, Jardines 73; RIOJERIA

## La Ibérica



## LA IPATIADA DE LA

Venta de Ramírez y Hermoso

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

## ALMACEN DE SALDOS

Trajes y cortes de abrigos para caballeros señoras y niños, gran surtido en franelas y pañoles, mantas de lana y algodón, camisetas punto inglés, cubre corsés, mantones novedad chaquetas de punto en lana y seda, pañuelos medias calcetines, perfumería, cristalería y mil artículos ventajosos que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Polígono)

## SERVICIO ITALO SPAGNUOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



El día 27 de Noviembre saldrá de Marsella directo para Melilla y puertos de Marruecos, el magnífico yacht á vapor

## Hispantia

admitiendo carga y pasaje.

Para informes, dirigirse á sus Consignatarios en esta Plaza,

Sres. P. Baraquet y Comp.<sup>a</sup>

## Para Almería y Barcelona

El dia 26 de Noviembre saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

## VELARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.<sup>a</sup> clase, 10 ptas.; en 3.<sup>a</sup> id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.<sup>a</sup> clase, 45 ptas.; en 3.<sup>a</sup> id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melul.—San Miguel, 26

